



Kunstsymposium

04. - 12. September 2016

Hinter den Fassaden

Woher kommen wir? Was sind wir? Wohin gehen wir?

HINTER DEN FASSADEN

„Woher kommen wir? Was sind wir? Wohin gehen wir?“

Professionelle Künstlerinnen und Künstler werden eingeladen, durch eigene Positionen Stellung zum Thema zu beziehen. Sie sollen sich aus ihrer zeitgenössischen Sicht mit diesen drei essentiellen Fragen auseinandersetzen und neue Blickwinkel ausleuchten, die sich hinter unseren Fassaden verbergen.

Im architektonischen Sinne meint der Begriff Fassade die Außenhaut oder Hülle eines Gebäudes der den Innenbereich schützt und schmückt. Die Fassade ist lediglich die Trennung zwischen Innen und Außen. Sie sagt eher aus, welches Image nach außen getragen werden soll, aber kaum etwas über den tatsächlichen Zustand dessen was sich dahinter verbirgt. Viel interessanter erscheinen die Blicke hinter die Fassaden. Was oder wer versteckt sich dahinter? Die Fragen nach Ursprung, Identität und Zukunft stehen programmatisch für die Generation der Jugendlichen und jungen Erwachsenen in der heutigen Gesellschaft, in der Globalisierung und Migration allgegenwärtig sind.

Die Suche nach Antworten ist also keineswegs beendet. Das Symposium wird zeigen, wie zeitgenössische Künstlerinnen und Künstler sich diesen existentiellen und philosophischen Fragen nähern. Können sie Antworten finden? Und sind diese eher positiv oder eher negativ aufgeladen? Da die Themenstellung aber letztlich alle Menschen dieser Erde betrifft, wird es auch interessant sein, was Künstlerinnen und Künstler zu sagen haben, die nicht der jungen Generation angehören. Im Spannungsfeld von Philosophie, Religion, eigener Weltbetrachtung und Wissenschaft lassen sich Antworten erwarten, die zum einen unsere Zeit widerspiegeln, aber womöglich – vielleicht sogar gleichzeitig – genauso zeitlos und somit für alle Zeiten gültig sind.

Es sollen möglichst viele verschiedene Künstler unterschiedlichen Alters, und Ausbildung bzw. Tätigkeit (Skulptur, Installation, Malerei, Grafik, Film oder Fotografie) angesprochen werden. Ziel des Symposiums ist es dabei auch, dass das interessierte Publikum hinter die Fassaden der Künstler blicken kann, indem es den Schaffensprozess der entstehenden Werke verfolgt.

Symposium Umsetzung HINTER DEN FASSADEN – „Woher kommen wir? Was sind wir? Wohin gehen wir?“

Das Symposium wird im **AtelierHaus Neukirchen**, Auf der Au 2, 94362 Neukirchen (Landkreis Straubing- Bogen) und an verschiedenen anderen Gebäuden/ Plätzen des Ortes vom 04. bis 12. September 2016 stattfinden.

Veranstalter:

ROSVITA LIB, Renate Haimerl Brosch in Zusammenarbeit mit dem BBK
Niederbayern/Oberpfalz

Bewerbung:

Künstler aus allen Sparten der bildenden Kunst, ohne Altersbeschränkung können sich zu diesem Symposium **bis zum 30.04.2016** bewerben.

Bewerbungsunterlagen:

- Kurzvita
- Konzept oder Gedanken zum Thema (max. 2 DIN A 4 Seiten),
- Abbildungen von vergleichbaren Projekten

an info@atelier-punkt.de

oder

AtelierHaus Neukirchen

Auf der Au 2

94362 Neukirchen

Eine Jury (BBK, Neuer Kunstverein, ROSVITA LIB , N.N.) wird 7 Künstler auswählen.

Bekanntgabe der Teilnahmen 31.05.2016.

Für Unterkunft und Verpflegung wird gesorgt. Die Materialkosten werden nach Absprache übernommen.